CASTILLA-LA MANCHA27

FINANZAS

NUEVA ETAPA PARA CCM

Caja Castilla-La Mancha mantiene su nombre tras unirse a Cajastur

En la Región. La integración se realizará a través del Banco Liberta, dependiente de Cajastur, y tendrá sede a la Región. Será la séptima entidad por depósitos y sucursales

Seguirá siendo CCM. A falta de que el Banco de España y las cajas ultimen los detalles, el presidente regional confirma que CCM conservará su nombre comercial

1.300 millones. El Fondo de Garantía de Depósitos aportará 1.300 millones a la fusión. Las pocas oficinas de la asturiana hacen que no peligre el empleo

• En concreto, se trata de una integración parcial entre Cajastur y CCM, por la que la entidad castella-no-manchega entra en el Banco Liberta con un 25% del accionariado.

C.S.R. / LT / TOLEDO

Nadie se lo esperaba, pero a última hora de ayer el Banco de España dio la noticia: CCM se une a Cajastur. La Comisión Ejecutiva del órgano supervisor aprobó el proyecto propuesto por la entidad asturiana para su fusión con la principal entidad financiera de la Región. A juicio del Banco de España, este plan de integración es el que mejor cumple los criterios de solidez y racionalidad económica y financiera y, además, respeta el objetivo de no suponer un coste para el erario público.

El proyecto se desarrollará mediante la integración parcial de CCM en Cajastur, a través de la cesión de un conjunto de activos y pasivos de la caja castellano-manchega al Banco Liberta (filial de la caja asturiana), en el que la castellano-manchega tendrá una participación accionarial del 25 por ciento. Además, el Banco Liberta (antiguo Banco del Noroeste), trasladará su sede desde Oviedo hasta Castilla-La Mancha.

El presidente de la Junta, José María Barreda, ratificó ayer los primeros datos facilitados por el Banco de España y la caja asturiana y añadió un importante hecho:



Barreda, acompañado por la titular de Economía, compareció una hora después de conocerse la noticia.

CCM conservará su nombre comercial, prueba, dijo, de su valor como marca.

El cambio de modelo jurídico tampoco dañará a la obra social. Según explicó Barreda, ya está decidida la creación de una fundación para gestionar la responsabilidad social de la entidad. La cantidad que recibirá CCM para este fin será proporcional al volumen de negocio generado.

Asimismo, insistió en que CCM «tendrá presencia efectiva en el Consejo de Administración de esta entidad» y reiteró que la prácticamente nula coincidencia de sucursales entre Cajastur y la caja regional, lo que supone «un mensaje de tranquilidad para los trabajadores». De hecho, la entidad asturiana sólo tiene cuatro oficinas en Castilla-La Mancha, en Guadalajara, Toledo, Talavera de la Reina y Casarrubios del Monte.

Un conjunto de datos que satisfacen al Gobièrno regional, que debe dar su plácet a esta operación, de la que surgirá «la séptima entidad por depósitos y número de sucursales».

1.300 MILLONES DEL FONDO DE GARANTÍA. El Fondo de Garantía de Depósitos (FGD) de las cajas aportará-1.300 millones para facilitar la compra de CCM por Cajastur, según fuentes del Banco de España. El papel del FGD en esta operación se plasmará mediante la adquisición de 900 millones de euros de cuotas participativas que emitirá CCM para reforzar su capital. Con la emisión de las cuotas

participativas, títulos similares a acciones pero sin derechos políticos, CCM aumentará su «core capital» -capital y reservas sobre activos ponderados por riesgo-. Al mismo tiempo, el FGD suscribirá una nueva emisión de participaciones preferentes de la entidad castellano-manchega por importe de 400 millones de euros.

AHORA, A LA ASAMBLEA. Tras el fallo del Banco de España a favor de Cajastur, la operación entre ambas entidades tiene que ser ratificada por sus respectivas asambleas por mayoría cualificada (tres quintas partes del total). Todo indica a que el proceso culminará tras las Navidades, cumpliéndose así los plazos dados por la dirección de CCM en su última asamblea general.

Los datos que avalan la operación asturiana son envidiables. A pesar de la crisis, a septiembre de 2009 cosechó 137,5 millones de beneficios lo que supone un incremento del 2,85%. En comparación, la última cifra de CCM arroja pérdidas de 117,9 millones. La entidad asturiana ha conseguido mantener a raya la morosidad, que alcanzó el 2,88%. En el caso de CCM, está al 15,25%.

En el apartado empresarial, Cajastur participa en el sector energético, dentro Hidroeléctrica del Cantábrico y en empresas agroalimentarias. En cuanto a su tamaño, cuenta con 1.952 trabajadores en 348 oficinas, frente a una CCM con cerca de 3.000 repartidos en alrededor de 500 sucursales.

C.S.RUBIO / TOLEDO

La integración de CCM en Cajastur tiene la bendición del Gobierno regional. En palabras del presidente regional, José María Barreda, éste es «un muy buen proyecto, que se ajusta a los requisitos que desde Castilla-La Mancha habíamos planteado», y la entidad asturiana es «muy solvente, muy profesional y está muy saneada».

Requisitos castellano-manchegos que, según recordó Barreda, pasan por «contar con una entidad que se implique en Castilla-La Mancha, que resulte útil a los pequeños y medianos empresarios, que mantenga los niveles de

Barreda: «Es un buen proyecto, se ajusta a los requisitos de CLM»

Cajastur es «una entidad muy solvente, profesional y saneada»

empleo y que garantice la confianza de los clientes».

El jefe del ejecutivo autonómico compareció ayer ante los medios para trasladar, según dijo, «una noticia muy importante y que supone, de una vez para siempre, el fin de todas las incertidumbres». Y es que, «CCM está en un proceso

de fortalecimiento para encarar su futuro con las máximas garantías, pero una vez iniciado este camino era necesaria una nueva realidad que hiciera de la entidad un proyecto de futuro», apuntó.

En este sentido, lanzó una aviso a navegantes: «la mejor manera de apoyar a esta Región y a su economía es mantener planteamientos positivos, constructivos y responsables» en torno a esta operación.

A parte de la solvencia de la caja asturiana -dato recalcado en varias ocasiones por el presidentedesde el Gobierno autonómico también se valora su tamaño, ajustado con el de la castellano-manchega y que dará origen a la séptima entidad financiera del país en depósitos y oficinas.

Asimismo, insistió en que los efectos en la red de oficinas y el empleo serán mínimos, dada la prácticamente nula coincidencia de sucursales entre ambas cajas.

Previa a su intervención pública, Barreda había mantenido ya contactos telefónicos sobre la operación con el gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, con el presidente de Cajastur, Manuel Menéndez, y con su homólogo asturiano, Vicente Álvarez Areces.